
EV BRG9  EV Sitzung 26.11.2019 

PROTOKOLL EV-SITZUNG BRG 9 AM 
26.11.2019, 18 UHR IM „GOLDENER 
DRACHE“ 
 
Teilnehmer*innen: siehe Liste 

1) DIREKTOR MARESCH 

Begrüßung durch die Obfrauen (Aleksandra Pawloff, Stv. Susanne Häberle) 
 
Maresch erzählt, dass die pädagogische Konferenz mit aktuellen Punkten gespickt ist.  
Bewertungs-App. Hierzu sollte eine Transparenz nach außen gegeben sein. Eine Homepage sollte eine 
Außenwirkung haben. 
Pünktlichkeit und andere Werte sollen auch bei Lehrer*innen gefestigt werden. 
Soundschool wird vorgestellt. 
Förderung von Bahnreisen wird vorgestellt von den Obfrauen. Die Kommunikation erfolgt mit den Kassieren, 
wenn es um die Förderung geht. 1000.- /Klasse/Jahr sind.  
Abruf der Förderungen von Begleitstudierenden wäre gegeben.  
 
Frage von Herrn Maresch: Werden Beihilfen genutzt? 
Antwort: Es gehen Ansuchen zurück, vermutlich weil es ein Informationsproblem gibt. Die Kommunikation 
muss intensiviert werden. Wir senden hier noch eine Erinnerung an alle Klassenvorständ*innen. 
 
Frage von Herrn Maresch: Schulball Komitee fragt nach wegen Sponsoring? Es war früher leichter Sponsoring 
zu bekommen. Es wird sehr eng von den Kosten. Kann der EV einen Betrag von 500€ ausloben? 
Antwort: Der Ball ist eine wichtige Aktion. Es sind sehr wenige Aktive bei der Organisation. Idee einer 
Aussendung an Elternteile der Achten Klassen könnte verfolgt werden. Sachspenden sind vorhanden. 
Kartenverkauf bringt das eigentliche Geld herein.  
Diskussion: Herr Maresch erzählt, dass selten ein Verlust entstand.  
Frage von Herrn Maresch: Es gibt die Vereinbarung, dass der EV 50% und die Schule 50% anfallender Defizite 
übernimmt. Ausfallhaftung, ja oder nein? 
 
Frage an Herrn Maresch: Wann müssen Schüler*innen bekannt geben, ob sie in der Fünften Klasse bleiben? 
Antwort: Umfrage startet im Halbjahr. Es werden zumeist zwei Klassen entstehen (max. je 30 Schuler*innen). 
Die Zusammenstellung erfolgt aufgrund der Klassenvorständ*innen, Atmosphäre, zumeist schulintern etc.  
Diskussion: Es wäre doch gut, einmal zwei neue Klassen zu schaffen. Dies wäre eine Möglichkeit, wurde aber 
bisher nicht gebraucht. 
 

2) SCHULBALL / VERSICHERUNG 

Versicherung: Die Versicherung wird wieder gleich beibehalten. Es sollte ein Adressenpool geschaffen werden. 
Das Organisationskomitee hat ausreichend früh begonnen.  
Zumeist geht es sich immer irgendwie aus. Es wäre sinnvoll, eine Spende von 500€ zu leisten. Der Saal kostet 
9500€. Karten kosten 25€. im Vorverkauf. In der Abendkasse kosten die Karten 30€. Lehrer*innen bekamen 
bisher eine Karte gratis.  
 

 Ausfallhaftung ist beschlossen. Einstimmig! 
 Die Deckelung ist aufgehoben. Einstimmig mit 1 Enthaltung! (Protokoll 16.01.2001) 
 Förderung von 300€ wird genehmigt. Einstimmig mit 2 Enthaltungen. 

 
Aussendung an Elternvertreter*innen zu Werbezwecken. Sponsoring sollte nicht über EV laufen. 
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3) BERICHT ZUM TREFFEN MIT DER SCHULER*INNENVERTRETUNG (SV) 

Die Obfrauen trafen sich mit SV. 7 Schüler*innen kamen zum Treffen. Austausch fand statt.  
Es wurden Anträge im Schüler*innen-Parlament vorgetragen: 
Klimaneutralität bei Schulreisen 
Hausübungen im Webuntis eintragen 
Hygieneartikel von der Schule  
Biologische Lebensmittel am Buffet 
Begrünung der Hoffassade (Adressen gehen an alle) 
 
Klimaclub ist in der Oberstufe aktiv. Frau Pingist und 2 Schüler*innen fahren zur Klimakonferenz. Ab einem 
Alter von 16 Jahren können Schüler*innen das Klimavolksbegehren unterzeichnen. 
Der Austausch ist angestoßen. 

4) VORSTELLUNG VON DREI SCHWERPUNKTTHEMEN FÜR DIE NÄCHSTEN JAHRE 

Welche Themen können wir auch gestalten? Können wir als EV eine Perspektive schaffen und unterstützen? 
Expert*innen, Themensammlung und Ideen bitte an die Obfrauen unter elternverein@brg9.at  

 Klima: Bepflanzung etc. 
Hier sollen wir immer im Dialog mit den Schüler*innen stehen. 

 „Gender“: Awareness für Themen schaffen bei allen Schulumwelten. Lehrer*innen, die aktiv „Gender“ 
thematisieren, können wir unterstützen. Kurse und Workshops könnten angeboten werden. Es muss 
aber weitergefasst werden. Wollen wir nun Diversität oder rein Gender als Schwerpunkt nehmen? Wir 
können als EV Einfluss nehmen! (SCHILF, Vorträge, …) 

 Internationale Kontakte: Es soll ein zusätzliches Angebot sein. Bezugnehmend auf eine vorliegende 
Liste mit internationalen Schulen beim EV können Lehrer*innen Anfragen stellen. Es muss immer eine 
individuelle Initiative sein. Dies ist mit der Schule abgestimmt. Von den ersten kleinen Schritten sollte 
es in einen Regelbetrieb überführt werden und in die „Textur“ der Schule einfließen. Wer ist 
Ansprechperson für diesen Handlungsstrang beim EV? Es wird einen spezifischen Austausch geben? 
Wer kommuniziert dies an die Lehrer*innen? 
- Die erste Fahrt führt nach Brno (4C). Es ist als Pilotversuch zu sehen.  
- Lemberg ist nicht mehr aktuell. 

Antrag: Einstimmig! 

5) FINANZEN 

A)  FÖRDERANTRÄGE 

 Schul-international: Konkretisierung des Beschlusses HV betreff Förderung auch für "incoming" 
Schüler*innen-Besuche: am 3.12. Kinder aus Brno mit 4C, Kosten Mittagessen ca 45 Personen= 250,-€  
 Förderung: Skikurs 3A - 2 Ansuchen: Kosten € 400; da besondere Notsituation in beiden vorliegt, 

ersuche ich, 60% der Kosten, das sind 240,- zu übernehmen. Einstimmig, eine Enthaltung. 
 6A Sportwoche: Kosten 417; aber besondere Bedürftigkeit w.o. 60%= 250,-€ 5. Einstimmig. 
 7C interkultur.Reise, Kosten 362; 1/3= 121,- Einstimmig, zwei Enthaltungen. 
 7C BAHNREISE, Gesamtkosten noch nicht genau; 25% der gesamten Bahnkosten sollen gefördert 

werden. Einstimmig. 
 Förderansuchen Soundschool@BRG9: Bereits beschlossen. 
 Begleitperson bei Skikursen wird finanziert: Dauerbeschluss. 

B)  RÜCKLAUF MITGLIEDSBEITRÄGE 

10% weniger Beiträge wurden überwiesen. 
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C)  JAHRBUCHBESTELLUNGEN 

 Vorbestellungen waren dieses Jahr sehr gering. Es wird noch einen Reminder geben. Jede*r 
Elternvertreter*in muss dies aktiv an die Klassen aussenden.  

 Die Qualität des Jahrbuches muss sich verbessern. Eltern können auch nur ein Jahrbuch beziehen 
als Hinweis unterbringen. Barbara Trieb koordiniert die Redaktion. Schüler-Redaktion wollte aktiv 
beitragen, klappte nicht. Es gibt in diesem Medium kein Leben. Talente fördern und Raum dafür 
schaffen. Die aktuellen Themen sollten sich dort wiederfinden. Klassenseiten könnten angeboten 
werden oder exklusive Seiten schaffen. Georg Tillner koordiniert das. Schüler*innen sollen dies als 
Medium entdecken! 

D) ABBAU VON GUTHABEN 

Ideen sollen an die Kassiere kommuniziert werden. Es werden die Einnahmen und Ausgaben verglichen.  
Wir laden Expert*innen ein, die eine erweiterte Sicht und Berufserfahrung auf diverse Themen in Schulfächern 
bieten können, die über den reinen Schulstoff hinausgeht. Sie könnten in Absprache mit interessierten 
Lehrer*innen und Schüler*innen einen Vortrag während der Schulstunde halten. 

 Finanzierung des Sportfestes – Getränke, Lunchpakete, Sonnensegel 
 Beitrag zur Hausbegrünung 
 … 

Konkrete Vorschläge sollen beim nächsten Treffen zur Abstimmung gebracht werden. 

6) ALLFÄLLIGES 

 Spanisch an der Schule anbieten: Ist dies noch ein Thema? Könnte man das wieder anbieten. 
Schüler*innen-Anzahl muss passen. Sparzwang ist an den Schulen angekommen. 

7) 5) WEITERE TERMINE 

 
 Mi., 15.01.2020 - EV-Sitzung, 18:00 Restaurant Goldener Drache 

Protokoll: Maximilian Petrasko 
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